

Marion, Illinois.,  
Agosto 23 de 1979  
Jueves.

Estimado Tenreiro:

Hace varios dias recibí tu carta y, esperando y esperando me ha cogido la noche. No obstante, armados, por fin, de una máquina semidecente, henos aquí, listos para contestar.

Ante todo, paso a felicitarlos por lo del acto en conmemoración al nunca olvidado Juan B. Es increíble que haya pasado un año de ese fatidico acontecimiento y aún no logre borrar me de la mente su querida imagen y, menos aún, ha aceptar la triste realidad de su desaparición física. No me extraña en lo absoluto lo que me dices respecto a la asistencia a los actos de aquellos que fueron sus colegas en vida, y a los que él tanto ayudó.

Recibí un "Ultima Hora", aunque no el que contenia la entrevista de González-Suárez, también un recorte con una entrevista a nuestro abogado Paul. - gracias -

De mi te puedo decir que estoy como siempre, aunque, en estos dias sometí mi juvenil cuerpo a una serie de ejercicios y estoy todo adolorido. No sé, a mi tierna edad de 45, ya me estoy sintiendo los embates de los años. No obstante, sigo en mi onda de; levantador de pesas, judoca, karatista, boxeador, yoga, corredor de maratón y tenista. Espero que logren sacarme a tiempo porque si no, me tendré que meter a gimnasta también.

Bueno, una vez hecha la nota jocosa para alegrar un poco el espíritu, pasemos a sumergirnos en ese mar de amarguras y pesares de que me hablas en tu carta.

Guillermo me escribió y me envió la carta que Armandito le hubo de enviar. Así mismo, me mandó copia de su contesta pero, quiero dejar ese tema para más adelante, ya que, tanto tú como yo, estamos en la sagrada obligación de tratar de resolver esta crisis que nos afecta a todos en general. Esta es una de las razones por lo cual quiero dejar ese asunto para más adelante, así; durante el desarrollo de ésta, tanto tú, como Armando, como el resto de los muchachos, podrán ir analizando los hechos y sacar sus respectivas conclusiones.

Respecto a Silvia, la esposa de Ignacio, no les tengo que decir el inmenso disgusto que sentí cuando recibí "La Cronica" de Puerto Rico, y ví que ella, - a pesar de las instrucciones de Guillermo -, insistió en poner el nombre de Felipe, que tan indignamente se ha portado en todo este proceso. Yo le escribí a Guillermo inmediatamente, comunicandole mi disgusto, pero no deje de comprender que eso es, solo agobiarlo, y que de momento no hay forma de controlarla a ella, a menos que él pudiera salir y partirla la cabeza y otro tanto sucede con Ignacio, al cual Guillermo ha requerido en infinidad de oportunidades y precisamente, en su última carta, me pide que yo le escriba porque él ya lo ha hecho en varias ocasiones.

Varias personas amigas y de entera confianza me han escrito y se han quejado de que han notado en varias reuniones que ella sin aparente razón, está tratando de que se me ignore en todo este proceso. Les cuento todo esto, para que vean que estoy consciente de ello, pero, comprendo que es "saludable" para todos nosotros el no le vanar "olas" en el momento presente, aunque, como humano me molesta ese tipo de actitud de parte de ella pero, resumiendo todo esto, en unas simples palabras: "Yo no estoy aquí por Alvin Ross, yo estoy aquí por Cuba", tal y como lo estuvieron, Armande, Jorge y Freddy y como lo están Guillermo e Ignacio, por encima de toda insidia.

De momento no creo oportuno el tratar de pararla porque ella está un poco acelerada y va y la cura resulta peor que la enfermedad, especialmente ahora que la "reina" es la que la está dirigiendo. Quiero que sepas que Guillermo está consciente de todo esto y en todas sus cartas se me ha quejado amargamente de esto y que, cuando yo le he escrito comunicandole mis temores él ha estado de acuerdo conmigo un cien por ciento, es simplemente, la impotencia de estar donde está, sino, tú sabes que él hubiera tomado cartas en el asunto de una manera mas drástica y directa. Además, él fue el que me puso al corriente del asunto de la "hermandad" y la conspiracioncita que existe por allá abajo.

Quisiera saber, si por ahí se estan ocupando del asunto del abogado de Ignacio, no vaya a ser que yo le escriba quejandome de todo esto y resulte que el hombre haya sido abandonado y haya tenido que tomar esa actitud de salir a buscarlo por sus propios medios y a traves de su mujer. Te digo todo esto porque para tomar algún tipo de medida, tenemos que sobrepesar una serie de hechos y actitudes, ya que, aunque sirviendo menos tiempo, no hay que olvidarse que está preso lo mismo que nosotros y por la misma causa y que, aunque yo estuviera sirviendo 6 meses, me gustaría salir, o por lo menos, saberme apoyado lo mismo que mis hermanos presos. ¿ Comprendido ?

Referente a la contesta de Guillermo a Armandito, es mi opinión, que no le dejaba otra alternativa a Guillermo, que la que optó por, aunque estuviera equivocado o acertado. La considere (la de Armandito) muy directa al pulmon y no podía crear otro tipo de reacción de parte de Guillermo. Aunque vuelvo y te repito, que no dude que puedan haber más razones valederas de parte de Armando de las que pueda haber de parte de Guillermo, ya que el primero está lidiando en la calle con los problemas y tiene un alcance más realísticos de la situación de la que pueda tener el segundo encerrado en una prisión.

A raíz de efectuar esos cambios, Guillermo me los comunicó y yo les dí mi aprobación, porque honestamente no pensé, como estoy seguro el otro pensó tampoco, que se iba a herir la sensibilidad de Armando, o de algunos más. Estoy seguro que tanto tú como yo, hubiéramos acatado esa medida y más adelante, si no hubiéramos estado de acuerdo con ella, la hubiéramos rechazado de una forma un poco más racional, sin a su vez, herir la sensibilidad del otro, que estando preso, trata de modificar las cosas de acuerdo a su leal saber y entender.

En conclusión: Creo que Armando debe deponer su actitud y explicarle (todos ustedes) de una forma racional al jefe nacional, los problemas que están confrontando con su decisión y pedirle que reconsidere esa "decisión" en vista de su actitud ante las situaciones actuales y estoy seguro que entre "todos", podemos llegar a un acuerdo armonioso que redunde en nuestro beneficio y, sobre todo, en el beneficio de la causa y del M.N.C. ¿Qué te parece? Me mandan copia si se deciden seguir el consejo de esta "humilde persona" (¿A quién te sueño?).

Caramba, me sorprende que el "músico" no haya estado de acuerdo con el escrito referente a "Abdala", cuando en mi modesta opinión eso fué lo mejor del periódico. El artículo lo encontré muy sobrio, muy bien presentado, y sobre todo, muy oportuno. Yo cuando leí el de ellos, pedí a gritos una respuesta y no creo que hubiera podido crear algo tan completo ni con tanta clase como uds. <sup>Ex. P. U.</sup> sacaron, aunque, como es natural, repete el punto de vista del "músico" y las razones que haya podido tener para vetarlo, pero vuelvo y te repito que yo lo encontré "magistral" y tendría el "músico" que estar explicándome durante toda mi vida, la razón del por qué, él no lo encontró apropiado (difícil que me pueda convencer).

Yo pensaba escribirle a Armandito, para pedirle un voto de confianza en mí, pero creo que ésta pudiera servir el propósito y tú, con más experiencia y más "millas", pudieras hacerle ver que, a veces, la pasión sobrepasa la razón. Mientras tanto, lo único que les puedo garantizar es que, Guillermo y yo, vamos a tratar, junto con uds, una solución, pero que se entienda, que como, jefe nacional, escogido por todos nosotros, y despues de reevaluar todo esto, a él le tocara la decisión final, como siempre lo hemos aceptado en el M.N.C.

Yo hubiera querido hacerles una carta más explícita y más confeccionada, pero aquí el asunto de las máquinas de escribir es un problema tremendo y llevo cuatro o cinco días esperando por esta oportunidad, oportunidad que no se me presentará hasta la próxima semana. Pero bueno, creo que dentro de todo he podido cubrir los puntos que más nos afectan. Las soluciones, aunque no resueltas ninguna, las buscaremos a partir de este instante, poniendo de todos muestra mejor fé y nuestros mejores deseos y esfuerzos.

Trataré, aunque sé que ahora es ya muy tarde, de preparar un artículo para el periódico que sea digno de mí y de uds. Tengo algo en mente y en mi próximo turno en la máquina, lo comenzaré a redactar.

Bueno hermano Tenreiro, se acerca el final de mis dos horas en la máquina y también se acerca el momento de la despedida. A todos nuestros hermanos y a cada uno de ellos un saludo fraternal y nacionalista y mi mensaje de simpatía y agradecimiento por los esfuerzos llevados a cabo en memoria del querido e inolvidable Juan B. Pulido, y desde luego, lo propio para ti.

Confiado nos ayudarás a todos a capear este temporal de penas y amarguras, que algún día se tornaran en risas y dulzuras, y usando una frase del martir, Pedro Luis Boitel, que dice así:

" LOS HOMBRES NO ABANDONAN LA LUCHA CUANDO LA CAUSA ES JUSTA "

Me despido de ti y de todos.

- Afectuosamente -

" CUBA SOBRE TODO "